

Preocupa presión a pensiones del IMSS (Reforma 25/08/16)

Preocupa presión a pensiones del IMSS (Reforma 25/08/16) Paloma Villanueva Cd. de México (24 agosto 2016).- La relación de trabajadores y pensionados en el IMSS pasó de 14 trabajadores por pensionado en 1970 a 5 trabajadores por pensionado en 2015, lo que ha aumentado la presión al sistema de pensiones, advirtió Mikel Arriola, director del Instituto. "Es un reto porque para financiar las pensiones la lógica es que la población económicamente activa sea la que financie las pensiones de la población que ya se retiró", señaló en el marco de la XXVIII Asamblea General Ordinaria de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social. Arriola apuntó en declaraciones a los medios que la presión al sistema de pensiones en México se incrementa en 10 por ciento cada año. Así, el IMSS deberá pagar 70 mil millones de pesos en pensiones este año, para 2017 el gasto será de 80 mil millones y para 2035 llegará a 105 mil millones de pesos para cubrir las pensiones de alrededor de 230 mil ex trabajadores. "La tasa de reemplazo de los pensionados del IMSS es del 70 por ciento, es una tasa muy alta, y por eso tenemos que seguir haciendo eficiencias con el gasto. "Seguir generando ahorros con las compras consolidadas, con las licitaciones de servicios integrales, con el incremento en los ingresos", dijo. El director del IMSS también exhortó a los trabajadores a hacer aportaciones voluntarias a su cuenta de ahorro para el retiro. Por otro lado, Mariano Bosch, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), llamó a replantear los beneficios y la cobertura de los sistemas de seguridad social ya que algunos sistemas de América Latina no podrán otorgar a sus asegurados las pensiones que les prometen. "Muchos países prometen pensiones que rondan entre el 80 y el 100 por ciento del último salario de los trabajadores, otros países prometen 60 por ciento, y otros un poco menos. "Hay importantes diferencias entre lo que estamos prometiéndolo en estos sistemas y lo que podemos financiar con las contribuciones actuales y con la demografía actual, en muchos países de la región las contribuciones no van a ser suficientes y vamos a tener que utilizar recursos adicionales para poder financiar estas promesas", dijo Bosch. Difieren sobre crecimiento en empleo A partir de 2015 se ha presentado una disminución en el crecimiento de las economías y el nivel de empleo en los países de América Latina, advirtió Helmut Schwarzer, especialista principal en Protección Social y Desarrollo Económico de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "En el periodo de 2005 a 2014 tuvimos un crecimiento sostenido de nuestras economías y del nivel de empleo, tuvimos un promedio de crecimiento de 1 por ciento al año del empleo formal. "El 2015 fue el primer año en el que tuvimos un aumento del nivel de desempleo y también una desaceleración económica, tendencia que se ha mantenido este año 2016", destacó Schwarzer. Estos cambios, dijo, exigen mayores esfuerzos para proteger las políticas de protección social y mejores estrategias para combatir el empleo informal, que es una gran barrera para el desarrollo de la seguridad social. En contraste, Mikel Arriola, director del IMSS señaló en declaraciones a los medios que en México se ha registrado un crecimiento de 3.7 por ciento anual en lo que va de la Administración, lo que equivale a 2 millones de empleos nuevos. "Nosotros no hemos visto ningún debilitamiento, ni de la cifra de empleo, ni de la cifra de recaudación", sostuvo. Los trabajadores afiliados al IMSS reciben un sueldo de tres salarios mínimos mensualmente, apuntó Arriola. "De los últimos 2 millones de empleo que se generaron, 500 mil empleos fueron de arriba de 6 salarios mínimos y el empleo de arriba de 20 salarios mínimos creció en 22 por ciento", aseguró. De acuerdo con Arriola, el incremento en el empleo se ha traducido en un aumento de 26 por ciento en los ingresos del IMSS en los últimos 3 años, lo que equivale a 50 mil millones de pesos.